

DECLARACION DEL CONSEJO EJECUTIVO DE LA UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA CELEBRADO EN LA CIUDAD DE BOGOTA LOS DIAS 21 y 22 DE MARZO DE 1.991.

Con motivo de la XLII reunión de el Comité Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina, los integrantes del mismo están de acuerdo en afirmar que el acelerado desarrollo de nuestro continente requiere de la colaboración de las Universidades para que se puedan superar las barreras del subdesarrollo. Ello no ocurrirá sin el manejo fluido de la ciencia y de la técnica que proporcionan los instrumentos indispensables y de las ciencias y las humanidades con las cuales se pueda hacer un diagnóstico certero de la situación de la sociedad.

La cual quiere decir que la misión social de las Universidades no puede cumplirse sino transforma sus estructuras y alcanza un elevado nivel académico.

La Unión de Universidades de América Latina nació hace 42 años, proponiéndose, entre otras cosas, la defensa de la autonomía universitaria frente a los embates de la tiranía. Esta misión la ha cumplido protestando cada vez que sus integrantes, instituciones o individuos, han sido atropellados o ha sido abolida la libertad de enseñanza . Esta

2

finalidad sigue vigente y la UDUAL seguirá cumpliendo con ella cuando el caso lo requiera. Sin embargo la defensa de la autonomía universitaria adquiere una dimensión más amplia que precisa, en forma imperativa, de la elevación del nivel académico, por lo que el Comité Ejecutivo de la UDUAL se ha propuesto tomar medidas para que esto ocurra. Para ello, se reunirá en sesión extraordinaria los días 14 y 15 de Junio del presente año en el Ecuador donde formulará un plan de trabajo que responda a las expectativas de la Universidad Latinoamericana.

Se busca vigorizar la presencia de la organización más prestigiada de las Universidades de la región, acercandolas día con día por medio de modelos académicos que puedan orientarlas y el sueño de integración se convierta en una realidad.

La Fundación Universidad Central de Colombia propició la reunión dentro de los actos conmemorativos del 25 aniversario de su fundación. Al hacerlo reitera el sueño Bolivariano, que enunciado con frecuencia, precisa más que nunca de medidas concretas para su cumplimiento.

El Comité Ejecutivo de la UDUAL trata de coadyuvar a éllo en el área que le es propia, la del conocimiento y la cultura.

MIEMBROS DEL CONSEJO EJECUTIVO DE LA UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA  
LATINA.

3

PROFESOR DR. BRUNO RODOLFO SCHLEMPER Jr.  
Presidente del Comité Ejecutivo y Rector de la Universidad Federal de  
Santa Catarina , Florianópolis -Brasil.

Dr. JOSE SARUKHAN KERMEZ  
Vice Presidente Comité Ejecutivo y Rector de la Universidad Nacional  
Autónoma de México.

DR. OSCAR J. SHUBEROFF  
Vice Presidente Comité Ejecutivo y Rector de la Universidad de Buenos  
Aires- Argentina.

DR. JORGE ENRIQUE MOLINA MARIÑO  
Vice Presidente Comité Ejecutivo y Rector de la Fundación Universidad  
Central de Bogotá - Colombia.

DR. DESIDERIO BLANCO  
Vocal Comité Ejecutivo y Rector de la Universidad de Lima - Perú

DR. CARLOS ESCANDON  
Vocal Comité Ejecutivo y Rector de la Universidad Iberoamericana de  
México.

INGENIERO GUILLERMO L. FALCONI E.  
Vocal Comité Ejecutivo y Rector de la Universidad Nacional de Loja -  
Ecuador.

DR. JORGE OMAR CASCO ZELAYA  
Vocal Comité Ejecutivo y Rector de la Universidad Nacional Autónoma de  
Honduras - Tegucigalpa.

DOCTOR ABELARDO VILLEGAS  
Secretario General UDUAL

LICENCIADO RAFAEL CAMPOS  
Coordinador Académico UDUAL.